

Carta a los Periodistas

Nº 14

Santiago de Chile, jueves 29 de noviembre de 1984

- SACERDOTES DETENIDOS POR ORDEN DEL MINISTERIO DEL INTERIOR

Alrededor de las seis de la tarde de ayer, miércoles 28, dos sacerdotes, dos seminaristas, un pre diácono y un periodista holandés, fueron detenidos por personal de civil y carabineros en la comuna de Pudahuel.

Se trata del sacerdote Mariano Puga, cuya casa, además, fue allanada. Puga fue interceptado por un fuerte contingente armado cuando llegaba a su casa. Momentos después fueron aprehendidos el sacerdote polaco, Mariano Mazur y el pre diácono, Esteban Merino, que llegaron hasta la casa de Puga para enterarse de su situación. También fue arrestado un periodista holandés que estaba en la misma casa junto a dos seminaristas. Todos fueron conducidos a la vigésima sexta comisaría y luego trasladados a la décimo novena. Hasta allí concurren el arzobispo de Santiago, Juan Francisco Fresno, sus Vicarios Generales Sergio Valech y Cristián Precht, el Vicario de la Solidaridad, Santiago Tapia y el Vicario de la zona oeste, Olivier D'Argouge. Al arzobispo Fresno se le permitió visitar a los detenidos por breves instantes. Al salir informó que se le había manifestado que los sacerdotes habían sido arrestados por orden expresa del Ministerio del Interior y que se les acusa de tener panfletos y llamar a manifestaciones.

Alrededor del mediodía y tras intensas gestiones realizadas por el arzobispado, fueron dejados en libertad los sacerdotes Mariano Puga y Mariano Mazur junto al pre diácono Esteban Merino. Los tres fueron entregados por carabineros a la Nunciatura de Santiago.

La situación de estos sacerdotes se une a las amenazas recibidas por el párroco de La Victoria, Pierre Dubois a quien un oficial de carabineros le dijo que era un verdadero "anticristo" y que le gustaría "meterle dos balazos en el cuerpo". Además, en la noche del 27 recién pasado, un radiopatrulla disparó una ráfaga de metralleta en contra de la parroquia "San Cayetano", en la población "La Legua".

- COMANDO DE TRABAJADORES: "MOVILIZACION AMPLIA Y UNITARIA"

El Comando Nacional de Trabajadores emitió una declaración pública en la que se refiere a la situación que vive el país y a la jornada de protesta de los días 27 y 28.

Sostiene el Comando que "a pesar de la represión desatada en su contra" el pueblo empleó múltiples formas de manifestar su protesta. Luego, agrega que el Régimen "aislado y huérfano de todo apoyo ha respondido con su única arma: la fuerza". Sostiene que "Pinochet está en guerra con el pueblo y la totalidad de los efectivos regulares de que dispone, no alcanzan para acallar las aspiraciones democráticas del pueblo de Chile".

El Comando reitera su ánimo de "concertarse con otros sectores del pueblo, para retornar, en el plazo más breve posible, al régimen democrático de gobierno".

Por último agrega: "Mientras el Gobierno insista en mantenerse en el poder a todo trance, contrariando la voluntad de Chile entero, el Comando Nacional de Trabajadores persistirá en la política que ha impulsado desde su creación: la más amplia y unitaria movilización de todos los sectores del pueblo".

- REPRESION EN ARICA

El sábado recién pasado, personal de civil detuvo a once estudiantes de la Universidad de Tarapacá, en Arica. De ellos, siete fueron relegados a diversos puntos del sur del país. Los cuatro restantes, Jorge Aguilera González, Rodrigo Leiva Canales, Hernán Low Gómez y Nicolás Santiago Saba Sanzur, fueron llevados a Investigaciones de Iquique.

En la noche del 27 al 28 se realizaron actos de solidaridad con estos últimos en los hogares femenino y masculino de la Universidad de Tarapacá.

En los actos se prendieron velas y se entonaron cánticos en una noche de vigilia. A raíz de esta acción, el Director de Asuntos Estudiantiles de la universidad nortina, Patricio Durán, amenazó con expulsión a 20 estudiantes y citó a otros 34 a su oficina, todo ello a pesar de que la universidad mantiene sus actividades suspendidas.

- PARO INDEFINIDO EN USACH

En protesta por la detención de más de trescientos estudiantes, el Comité de Democratización y el Coordinador Estudiantil por la No Violencia, además de cinco centros de alumnos, convocaron a un Paro Indefinido a los estudiantes de la Universidad de Santiago.

La violenta represión realizada por carabineros, la guardia interna e incluso estudiantes oficialistas en contra de los estudiantes, se tradujo en la detención por varias